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特別会計

企業会計

令和5年3月定例会 令 和 5 年 度 予 算 が 決 定

国民健康保険 45億8,658万円 前年度比 ＋1億2,566万円

後期高齢者医療 11億3,064万円 前年度比　 ＋7,584万円

介護保険 40億6,526万円 前年度比　 ＋1,507万円

水道事業 19億4,325万円 前年度比 △2,033万円

下水道事業 28億5,416万円 前年度比 △9,069万円

88億8,700万円
（＋1,100万円）

市税市税

2億2,161万円
（＋713万円）

議会費議会費

31億1,067万円
（＋4億8,888万円）

教育費教育費

31億2,000万円
（＋5億3,000万円）

地方交付税地方交付税

26億5,847万円
（△175万円）

総務費総務費

29億4,271万円
（＋2億3,484万円）

国庫支出金国庫支出金

76億7,629万円
（＋2億4,148万円）

民生費民生費

19億284万円
（△8,997万円）

衛生費衛生費
8億8,127万円

（＋2億1,717万円）

農林水産業費農林水産業費

13億6,842万円
（＋8億7,259万円）

商工費商工費

19億6,950万円
（△1億2,080万円）

土木費土木費

8億5,554万円
（△2,353万円）

消防費消防費

31億9,241万円
（＋9,814万円）

公債費公債費

1億3,298万円
（＋67万円）

その他支出その他支出

12億2,834万円
（＋511万円）

県支出金県支出金

26億4,037万円
（＋4億8,809万円）

繰入金繰入金

25億2,880万円
（＋1億9,040万円）

市債市債

26億2,278万円
（＋2億3,056万円）

その他その他

※数値については、原則として単位未満で四捨五入しています。このため、合計と内訳の計は必ずしも
一致しません。

一般会計 ※グラフ（　）内は前年度比

　2月21日から3月24日までの32日間開かれた3月定例会で、令和5年度の予算案が提出され、慎重に審
議を行った結果、賛成多数（賛成13人　反対3人）で可決されました。

令和5年度予算
一般会計	 239 億 7,000 万円	（前年度比	 ＋ 16億 9,000 万円）
特別会計	 97 億 8,248 万円	（前年度比	 ＋ 2億 1,657 万円）
企業会計	 47 億 9,741 万円	（前年度比	 △ 1億 1,102 万円）

総　額　385 億 4,989 万円 （前年度比 ＋ 17 億 9,555 万円）

歳  出歳  入
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令和5年度 施政方針からみる主な事業令和5年度 施政方針からみる主な事業

【交通安全と市道ゾーン30】
楚原第4号踏切、防災拠点である員弁御薗グラウン
ドへの進入路の拡幅工事を進め、令和5年度の完成
を目指す。

【暮らしを支える公共交通】
令和5年度は鉄道に1億2,000万円、福祉バスに1
億3,000万円を投じて公共交通を支える。福祉バス
は阿下喜温泉の改装工事に伴い、バスの待機場を移
転するため、ダイヤの一部を変更。

【学校給食の無償化】
子育ての経済的負担軽減が少子化対策の課題となっ
ていることと、給食費の徴収事務が教職員の大きな
負担になっていることから、恒久的に学校給食の無
償化を実施する。

【保育のICT化】
園児の登降園の管理や、毎日の保育日誌の記録をは
じめ、睡眠チェックや指導計画の作成など、事務作
業をICT化し、保育現場の環境を整える。

【発達障がい児地域支援
ネットワークの構築】
発達に心配や不安を感
じる子どもたちの支援
を、保健、福祉、保育、
教育が連携し、出生か
ら就労まで途切れるこ
となく支援している。
令和5年度はいなべ総
合病院小児科の参画で、
医療を含めた発達障が
い児地域支援ネット
ワークを構築する。

【宇賀渓キャンプ場の再生】
令和5年4月にグランドオープン。事務所棟の隣に
レストラン棟を建設し、いなべの食材を使った食事
を提供する。また、登山客の増加により、駐車場不
足のため駐車場の確保に努める。

確かな学びへの道 SDGs と山辺を活かす道

安全と安心への道 デジタル技術を活かす道

支え合い、共に生きる道 健やかな育ちへの道

保育現場で取り入れるアプリケーション楚原第4号踏切拡幅工事

新しくなった宇賀渓キャンプ場（Nordisk Hygge Circles UGAKEI）

※いなべ市長施政方針は Link4 月号をご覧ください。　
※ 4ページから「代表質問」を掲載。市長から示された施政方針に対して質問しています。 よむギカイ03
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保育園小中学校の
給食費無償化へ

↑録画配信サイトへ

いなべ未来

岡
お か

　　 英
ひ で

昭
あ き

林 正男　種村 正已　位田 まさ子　岡 英昭　小川 幹則　原田 敬司　伊藤 三保　渡辺 一弘

保育施設の整備と保育人材の確保
Q 保育人材確保と待遇の改善とは具体的にどのような

ことか。
A	 国の制度である保育士処遇改善加算を実施。保育支
援員の活用やICT化により保育士の負担軽減。

Q 発達障がい児地域ネットワークの体制と効果は。
A	 いなべ総合病院の小児科医師が加わり身近なところ
で診てもらえる保育・教育・医療が連携する支援体
制を整える。

Q グリーンインフラ整備と笠間新保育園建設に向けて
の状況は。

A	 旧大安庁舎から旧大安中央児童センターにかけての
宇賀川沿いにグリーンインフラの整備をする。また、
河川敷を活用した体験保育のできる辺りで保育園用
地の確保を進めたい。

確かな学びへの道
Q 聖母の家学園と市の関わりは。
A	 私立の高等教育機関であり、市内小中学校と交流で
きるなどメリットもある。市内進出を歓迎する。

脱炭素先行地域といなべ新電力　
Q 自然電力いなべ株式会社設立の詳細は。
A	 民間と共同出資の会社を設立し、太陽光発電、水素
等のエネルギーを地産地消するため、国の交付金を
受け事業を進める。

Q 北勢斎場の修繕と後継施設の検討は。
A	 7年をめどに改修を行っている。後継施設は令和7年
度頃から検討に入る。人家から200ｍ離れていなけ
ればならず集落の密集しない場所が適する。

Q 宇賀渓キャンプ場の駐車場やレストランの整備は。
A	 登竜荘周辺の土地を確保し、第2駐車場を整備する。
レストランは公設民営で地元食材を活用した料理を
提供する。

歳入予算と財政状況
Q 新年度予算240億円を計上。施政方針に伴う令和5

年度予算執行への意欲は。
A	 年度末まで意欲をもって執行する。

下水道使用料の見直し
Q 保育園と小中学校の給食費無償化を恒久的に実施で

きると考えるか。
A	 使用料の2段階の値上げによって浮いた財源と国の
補助金も活用し恒久化を継続する。

Q 保育園の給食費無償化は未満児も含まれるか。
A	 満3歳未満児は、給
食費としては徴収し
ていない。

暮らしを支える公共交通
Q 北勢線事業運営協議会で議論されていることは。
A	 鉄道の代替えとして線路を専用道路にしてバスを走
らす等の案もあるが、新たな交通手段などの調査や
検討を進める。

Q 福祉バスの展望は。
A	 自治会要望を聞いてバス停数、ルート、時刻表など
の微調整を継続させる。シルバー人材センター、三
岐鉄道に加え、三重交通への委託を検討し運転手不
足の課題を解決したい。

Q いなべ暮らしの保健室・ひきこもり支援センター瑠
璃庵、同一の団体に事業委託する意図は。

A	 作業療法士、社会福祉士等専門職員を配置し、双方
の得意分野が統合、連携することで相乗効果を発揮
でき相談環境の充実につながる。

給食費無償化となる小学校の給食風景
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20年先を見据え
人口減に歯止めを

↑録画配信サイトへ

創風会 清水 隆弘　伊藤 智子　小寺 徹翁

Ｑ 今までのGCIを中心とした観光に力を入れてきた施
策はすぐに人口増にはつながらず、ゆっくり、じわ
りと効果が出てくるものである。言うならば漢方薬
的な効果である。しかし、宅地開発はまさに住む人
を増やす即効的な効果がある。人口減少の著しい地
域、民間事業者が宅地開発をしにくい地域等、地域
を限定して民間事業者や土地提供者への補助金制度
を検討する価値はあるのではないか。

A	 市場動向を市では把握しにくいので専門家に聞いて、
そういったことが有効であるのであれば実施してい
きたい。

デジタル技術を活かす道
Ｑ 今後、郵便局に住民票・印鑑証明など、いわゆる市

民サービスとして最も多い業務を委託してはどうか。
A	 マイナンバーカードの5年後の更新業務が発生する。
この更新業務を委託する方向で検討している。

支えあい、共に生きる道
Ｑ 全

※
国の若年性認知症（18〜64歳）患者の総数は、3

万5,700人と推計され、発症年齢は50歳前後。いな
べ市においてはあくまで統計上だが、14、5人の患
者がいると推計される。若年性認知症の徘徊は、高
齢者の徘徊と比べ、体力がある、行動範囲が広い、
移動スピードが早い、保護までに時間がかかると
いった特徴がある。認知症高齢者の専用端末の初期
費用の助成を拡充する考えは。

A	 現段階ではおおむね65歳だが、認知症の総合的な支
援ということで、若年性認知症の人も対象にする必
要があると思っている。全国的な状況も勘案しなが
ら今後検討していく。

健やかな育ちへの道
Ｑ 発達障がい児地域支援ネットワークへいなべ総合病

院小児科は医療従事者がどのように関わるのか。
A	 月に1回のケース会議。年間6回までの保育園および
学校巡回訪問。

Ｑ このネットワークを維持していくための工夫は。
A	 従事する医師個人と契約するのではなく、医師が所
属するいなべ総合病院と委託契約をすることで、安
定的に継続できるのではないかと考える。

いなべ市誕生20周年
Q 市の歴史を編さんすることは、地域の高齢者にとって

は、長い過去の日々の回想となり、壮年の者には歴史
を基礎として明日のいなべを考える温故知新の基礎と
なり、若者には郷土を知りその伝統を誇りとして地域
への愛を育む基礎となる。私たちの先人たちがやって
きたことを調査、研究し、それをこれからのまちづく
りに生かすことはまちづくりの根幹であり、市民の市
への愛着、郷土愛の醸成に
とって重要な事業であると
考える。市長の考えは。

A	 人の記憶は途絶えていく。
特に画像記録が散逸する
傾向が強い。20年が一つ
の区切り。編さん方針は
委員に委ねる。

いなべ市の新たな道
Ｑ 空き地や空き家を活用した住宅開発を促し、少子化

が進んでいる地域の土地や建物の流動化を促進する
ことにいたった理由は。

A　小学校区単位で明らかに人口減少が進んでいる地域
がある。その地域の特徴は住宅開発が止まっている
から。

旧4町の町史

清
し

水
み ず
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た か

弘
ひ ろ

※日本医療研究開発機構の調査より
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いなべ市の新たな道について
Q 企業によるデジタル技術や社会貢献活動と連携する

新たな事業とは何か。
A	 豊田合成株式会社と連携し低炭素農業としていちご
の栽培や、株式会社ダイハツ三重とカーシェアリン
グの提携をしている。そういったことを踏まえて企
業と提携し進めていく。

Q 空き地や空き家を活用した住宅開発は、今後どのよ
うな計画で進めるのか。

A	 住宅メーカーと提携し住宅需要を喚起し、空き地・
空き家の流動化を促進する。企業誘致の住宅版と考
えている。

Q 「グリーンインフラの整備を計画する」とあるが、県
外からの修学旅行の候補地ともなりうる野外体験
フィールドとはどのようなものか。

A	 株式会社日本旅行と提携し、修学旅行の誘致をして
いる。今は、見るだけでなく体験ができる修学旅行
が望まれているので、たとえば市内小中学生と共に
どろんこ遊びなどができるフィールドを考えている。

グリーンクリエイティブいなべ推進事業について
Q 「多くのいなべファンを創り、大きな経済効果を生み

出している」とあるが、何をもってそういえるのか。
経済効果の数値とその根拠は。

A	 2021年度の「にぎわいの森」の施設稼働需要の合
計額は3億1,000万円となり、雇用者所得誘発額は
7,100万円、雇用創出効果は31人となっている。実
数としても経済効果は上がっている。

新風いなべ 片山 秀樹　多湖 公

Q パンフレット「いなべ、暮らしを旅する」が全国審査
で優秀賞を受賞したとあり、「都会の人を魅了するモ
ノ・コト・トキを創造し、地域の新たな価値や魅力
を引き出す」とあるが、新たな施策を考えているのか。

A	「いなべ、暮らしを旅する」をリニューアル、英語版
とフランス語版を作成する。外国人を対象にしたモニ
ターツアーなど、国内外に向けて継続的にPRしていく。

Q 昨年12月の一般質問で、「にぎわいの森各店舗の経
営事業計画を12月に提出してもらう」と回答があっ
たが、その事業計画を見て執行部はどう評価し検証
しているのか。

A	 地域事業者と連携した新たな事業展開を検討してお
り、市も協力して事業を進めたいと考えている。

阿下喜温泉の再生について
Q 「再生」とあるが、これまでの阿下喜温泉との違いは

何か。
A	 実績のある株式会社温泉道場に来てもらい、採算が
とれる商業温泉に再生する。

Q 宿泊できる温泉となるが何をコンセプトにしてPRし
ていくのか。

A	 都会的なセンスで「アウトドア」や「自然」をイメー
ジできる施設とし、にぎわいの森や市内アウトドア
施設と親和感の高い施設としてPRしたい。

Q ビジターセンターとはどういう構想か。
A	 阿下喜駅の近くに、観光案内やそば打ちをはじめ、
様々な体験ができるワークショップスペースを設ける
ほか、レンタサイクルステーションや車中泊ができる
場所を確保し、訪れる人を市内の飲食店や観光施設な
どへ回遊させる観光拠点と考えている。

Q 「市内の周遊にいざなう」とあるが、どのようなコー
スを予定しているのか。

A	「自転車散歩道コース」では、阿下喜駅前から員弁川
散歩道や北勢線沿いを走行するコース。「山辺の映え
道」では、にぎわいの森から藤原岳に向かって景色を
楽しみ、サイクルトレインも活用するコースを提案
している。

多
た

湖
ご

　 公
こ う

いなべ市が目指す
新たな道とは

↑録画配信サイトへ

にぎわいの森のレンタサイクル「いなチャリ」
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日本共産党いなべ市議団 衣笠 民子　岡 恒和

民間と市のすべき
ことを分けよ

↑録画配信サイトへ

衣
き ぬ

笠
が さ

民
た み

子
こ

阿下喜温泉の再生に問題　
Q 6月から休館となるが、その間もほくせいふれあい財

団に指定管理料を払うのか。
A	 設備の運転管理などが必要なため払う。
Q 令和4年3月定例会で、土地と建物を令和6年4月1

日から令和26年3月31日まで20年間、株式会社温
泉道場に減額貸付けが可決。5億3,000万円で建て
られた建物が4億円で大規模改修される。改めて減
額貸付けの手続きが必要では。

A	 面積が変わらなければそのまま。
Q 大規模改修費用の財源内訳は。
A	 事業費約4億円のうち補助金が約2億円、交付税措置
が5,400万円。実質市負担は1億4,600万円。

Q 民間が使用する庁用備品として5,000万円で市が買
う道理は。

A	 商業温泉として稼働するために今の劣化した備品で
は無理。更新が必要。

宇賀渓キャンプ場の再生は市のやることか
Q 建設するレストラン棟の市負担額は。
A	 約1億4,500万円。
Q 所有は。
A	 いなべ市。
Q キャンプ場ロッジ使用の

価格帯は。
A	 分からない。
Q キャンプ場使用料等とレ

ストランの収益は市の歳
入になるか。

A	 ならない。
新しい宇賀渓キャンプ場のパンフレット

Q 新たな駐車場整備費用の財源は。
A	 国の補助金を利用し市が整備。
Q 所有は。
A	 七大字森林組合と石部神社の所有。

笠間保育園の再生は地域の声を大切に
Q 新たな笠間保育園建設場所は未定とのことだが、宇

賀川沿いと施政方針で出された。笠間小学校区の端
になる。保護者や地域住民の理解は得られているの
か。

A	 得られると思う。

温水プール建設
Q ランニングコスト、指定管理料、学校使用の指導業

務委託料は。
A	 分からない。
Q 市民が使いたい時に使える、市民プールとしての利

用は。
A	 分からない。
Q 一般利用料は。
A	 分からない。

新たな子育て負担軽減　
Q 恒久的に給食費無償化が実施される。ほかに子育て

負担軽減施策は。
A	 チャイルドサポートの充実、発達障がい児地域ネッ
トワークに小児科医の参画、子育てサポーターの訪
問支援事業、子ども医療費助成の所得制限撤廃。

Q 医療費無料を18歳まで引き上げる考えは。
A	 市単独経費であり今後慎重に検討をする。

下水道料金値上げと給食費無償化　
Q 下水道料金値上げと給食費無償化財源を結びつける

ことは違和感がある。施政方針で3カ所結びつけて
いる。給食費無償化が国の施策になれば下水道料金
は引き下げるのか。

A	 値上げをしないとペナルティがある事業があり、財
源がいる事業がある。それを結びつけただけ。
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議案第 4 号　国民健康保険税 税率の改正改定

議案第 11 号　令和 4 年度いなべ市一般会計補正予算（第 10 号）

議案第 17 号　令和５年度いなべ市一般会計予算

3月定例会
（2月21日～3月24日）

　補正予算や条例の制定などを含む26議案を審議

賛成多数で可決

賛成多数で可決

賛成多数で可決

質疑

質疑

質疑

国保会計の運営が県主体になり2回目の値上げだが、市民にとって良くなったのか。

計画の詳細は。

これまでの備品、新たな備品はどうなるのか。

レストラン棟はどこの所有になるのか。

5,000万円の積算内容は。

子どもは所得がなくても、均等割が加算される。少子化対策に逆行すると思うが、どのように考えてい
るか。

そのまま市単独で運営してこの税率で収まっているかというと、おそらく難しいと思う。

センターハウス（管理棟）横に、地元の食材を活用した食事の提供や地元商品の販売などができるレストラ
ン（全天候対応のキャンプ場利用者用の食堂）を整備する。

貸付けを行う予定。

市の所有。

現在96品目、代表的なものは脱衣室のロッカー、レストラン、カフェ、サウナ、リラックスルームなどの
テーブルとイス。

支払い能力割と応益割、人数世帯割の比率を、県の標準は50対50のところをいなべ市は60対40で低く
抑えている。上がるのは県全体で平等に負担してもらうことなので仕方がない。低所得者は軽減もあるので、
影響は少なく抑えている。

Q

Q

Q

Q

Q

Q

A

A

A

A

A

A

観光施設整備事業（宇賀渓キャンプ場レストラン整備） ............. 4億20万円

阿下喜温泉再構築事業（阿下喜温泉庁用備品購入）.................. 5,000万円

公共施設整備事業（員弁健康センター解体工事） ...................... 5,000万円

自治体DX推進事業 ....................................................... 2,055万円

地方創生拠点整備交付金を活用して、宇賀渓キャンプ場の来訪者に対して地域の食材を使った食
事の提供をはじめ、地域の特産品の販売スペースを併設したレストランを建設

阿下喜温泉リニューアルに必要な備品の購入

公共施設等総合管理計画に基づき員弁健康センターを解体

デジタル田園都市国家構想推進交付金を活用し、妊娠から出産、子育てをサポートする母子手帳
アプリ（いなベビ）に予防接種のスケジュール管理や成長記録、育児情報のプッシュ通知等の機能
を拡充し、子育てに必要な情報を行政や関係機関と共有できる体制を整備

　三重県国民健康保険運営方針に基づき国民健康保険税率を改める

　令和4年度事業を精査し、経費の増減と終了できなかった事業を令和5年度へ繰り越す
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高齢者福祉施設整備事業（高齢者福祉施設整備） .............1億3,200万円

放課後児童クラブ施設整備事業（十社放課後児童クラブ室整備） ... 7,260万円

北勢斎場改修事業（火葬炉大規模修繕工事） ...............................900万円

グリーンクリエイティブいなべ推進事業（〈仮称〉阿下喜ビジターセンター整備）
 2,080万円

消防団施設整備事業（消防団車両購入） ................................ 2,140万円

スクールバス購入事業（温水プール送迎用スクールバス購入） .... 3,600万円

公共施設等総合管理計画に基づき北勢福祉センターを解体

旧十社幼稚園を十社放課後児童クラブ室に改修

7年に一度の定期的な人体火葬炉（2号炉）の大規模修繕
※改修期間中は、1号炉のみ稼働

デジタル田園都市国家構想交付金を活用して、中心市街地である阿下喜地区に自然教育、ワーク
ショップ機能、観光案内機能、テレワーク機能のほか、地域住民と来訪者が交流できる場を確保
するためのビジターセンターを整備

藤原第1分団のタンク車を消防ポンプ付き自動車に更新

市民温水プールへの送迎のためにスクールバスを4台購入

○は賛成　●は反対　　小川幹則議長は採決に加わらない。（可否同数の場合は議長裁決）

（付託委員会／ 総：総務経済常任委員会　都：都市教育民生常任委員会　予：予算決算常任委員会）

い
な
べ
未
来

創
風
会

新
風
い
な
べ

日
本
共
産
党

い
な
べ
市
議
団

無
会
派

無
会
派

議　案　名

付
託
委
員
会

審
議
結
果

渡
辺
一
弘

伊
藤
三
保

原
田
敬
司

小
川
幹
則

岡
　

英

昭

位
田
ま
さ
子

種
村
正
已

林
　

正

男

小
寺
徹
翁

伊
藤
智
子

清
水
隆
弘

多

湖
　

公

片
山
秀
樹

岡
　

恒

和

衣
笠
民
子

篠
原
史
紀

西
井
真
理
子

議案第1号　いなべ市職員の給与に関する
条例の一部を改正する条例の制定について 総 可

決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○

議案第4号　いなべ市国民健康保険税条例 
の一部を改正する条例の制定について 都 可

決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○

議案第 6 号　いなべ市指定管理施設管理基金
条例の一部を改正する条例の制定について 総 可

決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○

議案第11号　令和4年度いなべ市一般会計 
補正予算（第10号） 予 可

決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ●

議案第17号　令和5年度いなべ市一般会計 
予算 予 可

決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ●

議案第18号　令和5年度いなべ市国民健康 
保険特別会計予算 予 可

決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○

会　派

★賛成と反対が分かれた議案と審議結果

よむギカイ09

令
和
5
年
度
予
算

代

表

質

問

３
月
定
例
会
の
よ
う
す

一

般

質

問

報
告
・
市
民
の
声

３
月
定
例
会
の
よ
う
す



VS討 論討 論

　市民の幸せのため必要なこと
を税金でするのが行政の仕事。現
在、いなべ市は民間指定管理者前
提での施設建設が当たり前に。
　野遊びSDGs、宇賀渓キャン
プ場は税金を使うが、海外富裕
層が対象で市民が非日常を体
験できる場ではない。5億円で
作った阿下喜温泉は、民間への
貸付けが決定している建物を4
億円かけて改修、備品購入に
5,000万円。温水プールは任せ
る民間業者が決まらないと運営
経費、料金、利用方法すべて分
からないという。これで市の事
業と言えるのか。

　これまで議会で、十分に説明
がされていないと指摘してきた
阿下喜温泉、市民温水プール、
野遊びSDGsの各事業を令和５
年度においても、多額の予算を
投入し、進めようとしている。
　それぞれの事業について、既
に連携する企業のリクエスト、計
画に応じる形で市税を投入してい
る。議会で説明することは、市民
に説明すること。個々の議員に説
明する場ではない。先に予算を通
し、既成事実をつくり上げ、議会
が追認するしかない状況を、私た
ち議会は変えていかなければなら
ないのではないか。

本会議において「賛成」「反対」の意見があったもの

議案第17号　令和5年度いなべ市一般会計予算

反対討論 反対討論

行政の役割を放棄している。
見直しを

市民への説明責任が
果たせていない　

衣 笠 民 子 西井真理子

　市民の生命と財産を守るため、
きめ細やかに福祉サービスを充
実させるとともに、生活が厳し
くなる中、子育て世帯への支援
として保育園および小中学校
の給食費無償化を市単独事業と
して開始するなどの施策が充実。
また地方創生交付金を活用した
グリーンクリエイティブいなべ
推進事業・グリーンインフラ整
備により交流人口増加が期待で
きる。福祉、子育て、農業、社
会資本整備、観光・産業振興な
どの分野で着実に事業が進む可
能性大の予算だ。

賛成討論

市政施行20周年にふさわしい
市民主体のすっきりした予算

岡 　 英 昭

賛成多数で可決

3 月定例会議案　議決結果一覧表

諮問第1号　人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求める…法
務大臣に推薦するもの

同意第1号　固定資産評価審査委員会の委員の選任につき同意を求
める…固定資産評価審査委員会の委員を選任するもの

議案第2号　員弁健康センター条例を廃止する条例の制定…員弁健
康センターの供用を廃止するもの

議案第3号　国民健康保険条例の一部を改正…出産育児一時金の額
を引き上げるもの

議案第5号　行政手続における特定の個人を識別するための番号の
利用等に関する条例の一部を改正…外国人に対する生活保護の措
置に関する事務において、新たに個人番号を利用するもの

議案第7号　家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定め
る条例の一部を改正…児童の安全の確保、懲戒権関係規定の削除
などを改正するもの

議案第8号　特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に
関する基準を定める条例の一部を改正…連携施設確保の見直しな
どを改正するもの

議案第9号　放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準
を定める条例の一部を改正…児童の安全の確保などを改正するもの

★全会一致で可決および承認した議案等　※議案名が省略してあります
議案第 10 号　いなべ市道路線の廃止…一般に使われなくなった市
道を廃止するもの（3路線）

議案第 12 号　令和4年度いなべ市国民健康保険特別会計補正予算
（第3号）

議案第 13 号　令和4年度いなべ市後期高齢者医療特別会計補正予
算（第2号）

議案第 14 号　令和4年度いなべ市介護保険特別会計補正予算（第2号）

議案第 15 号　令和4年度いなべ市水道事業会計補正予算（第3号）

議案第 16 号　令和4年度いなべ市下水道事業会計補正予算（第3号）

議案第 19 号　令和5年度いなべ市後期高齢者医療特別会計予算

議案第 20 号　令和5年度いなべ市介護保険特別会計予算

議案第 21 号　令和5年度いなべ市水道事業会計予算

議案第 22 号　令和5年度いなべ市下水道事業会計予算

発 議 第 1 号　学校給食費の無償化を求める意見書

発 議 第 2 号　太陽光発電設備の設置に関する法整備を求める意見書
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国に意見書を提出
学校給食費の無償化を求める意見書

太陽光発電設備の設置に関する法整備を求める意見書

日本国憲法第26条、教育基本法第4条及び学校教育法第6条に、それぞれ義務教育の無償を定めている。
しかし実状は、教材費、制服、体操着、学用品、給食費、修学旅行積立金などを保護者が負担している。中でも、令
和元年度学校給食実施状況等調査では、全国平均で小学校が年間に47,773円、中学校が54,351円と給食費が最も
大きな割合を占めている。
今般、新型コロナウイルス感染症による家計への影響、ロシアによるウクライナ侵攻及び円安による輸入コストの影
響による物価高騰などで、家庭の経済的負担は増す一方である。
家庭の経済的負担に鑑み、給食費負担の軽減に踏み出す自治体の数は平成30年度「学校給食費の無償化等の実施状
況」及び「完全給食の実施状況」の調査結果では、1,740自治体のうち、小・中学校とも無償化が76自治体、一部無
償化または補助が430自治体、合わせて506自治体であり、3割に満たない状況である。
いなべ市では、令和4年11月分から令和5年3月分まで地方創生臨時交付金を活用し給食費の無償化を行い、令和
5年度以降も一般財源を用いて保育園、小学校及び中学校給食費の無償化を決定した。
しかし、自治体の財政力の格差によって無償化の実施が困難な自治体も多いため、教育水準と機会の均等が図られて
いるとは言えない状況であり、無償化をすべての学校で実現するには、国の関与が必要である。
よって、子育て世帯の経済的負担を軽減し、学校教育の柱の一つでもある食育推進の効果も大きい給食費無償化の実
現を、国の政策として行うよう強く求める。

太陽光発電をはじめとする再生可能エネルギーの利用促進は、地球温暖化対策に加え、エネルギー自給率の向上から
最も重要であり、その利用拡大が必要である。
こうした中、太陽光発電設備が急増し、太陽光発電設備が住宅地に近接した遊休農地や山林を伐採して設置され、周
辺環境との不調和や景観の阻害、反射光による公害が発生している。さらに、傾斜地や土地改変された場所への設置
は、土砂災害の危険性が高まり、地域住民との間でトラブルとなっている。
しかしながら、太陽光発電設備の設置については、直接的に立地を規制する法律がないため、事業者に対する地元自
治体の対応には限界がある。
さらに、太陽光パネルには、有害物質が含まれる場合など、適切な処分を行う必要があるものの、様々な事業者が取
り組んでおり、発電事業終了後、太陽光パネル等が放置・不法投棄される懸念もある。
よって、太陽光発電事業が地域社会にあって住民と共生し、将来にわたり安定した事業運営がなされるためには、下
記の事項を早急に講じられるよう強く求める。

記
1　太陽光発電設備について、地域の景観維持、環境保全及び防災の観点から適正な設置がなされるよう、立地の規

制等に係る法整備など、必要な措置を行うこと。
2　再生可能エネルギー措置法に基づく事業計画の設定に当たり、野立て太陽光発電設備の案件については地域住民

への事前説明を義務付けるとともに、その具体的な手続きを事業計画策定ガイドラインに明記するなど、地域
住民との関係構築のために必要な取り組みを行うこと。

3　太陽光発電設備が災害時に斜面崩壊を誘発することのないよう、斜面設置に係る安全性を確保するために必要な
設計や施工管理に係る基準を早急に整備すること。

4　再生可能エネルギー法に基づいて認定された事業が未着工の場合、認定後に関係市町村が制定した条例等の遵守
を義務付けるとともに、関係法令が遵守されているか見極め、認定審査基準により改めて認定すること。

5　既に事業を開始した太陽光発電設備の安全性に課題のある事業についても、関係市町村長の意見を聞き、国が責
任を持って確認すること。

6　太陽光発電事業が終了した場合や事業者が経営破綻した場合において、太陽光パネル等が放置される恐れがある
ことから、その撤去及び処分が適正かつ確実に行われるよう、発電事業者による廃棄費用を分割ではなく、一
括で確保する仕組みの整備や、回収された太陽光パネルなどのリサイクルの仕組みの確立に向けた取り組みを
進めること。

提出先	 衆議院議長　　細田　博之	様
	 参議院議長　　尾辻　秀久	様

内閣総理大臣　岸田　文雄	様
総務大臣　　　松本　剛明	様

財務大臣　　　鈴木　俊一	様
文部科学大臣　永岡　桂子	様

提出先	 衆議院議長　　細田　博之	様
	 参議院議長　　尾辻　秀久	様
	 内閣総理大臣　岸田　文雄	様

総務大臣　　　松本　剛明	様
農林水産大臣　野村　哲郎	様
経済産業大臣　西村　康稔	様

国土交通大臣　斉藤　鉄夫	様
環境大臣　　　西村　明宏	様

議会発議により
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　一般質問は市政
全般に対して質問
を行います。一般
質問の内容につい
ての記事は各議員
の責任において掲
載しています。な
お、要約して掲載
しています。

一般
質問市民の

88議員議員!!!!
質問通告項目は以下の
　　　　　　とおりで

す。

がが登壇登壇

位田まさ子  ............................................ P12
1　少子化対策について
2　物価・燃料費高騰による影響

伊藤　三保  ............................................ P13
1　防災対策の充実を
2　アピアランスケアの推進を
3　インクルーシブ教育システムの構築を

渡辺　一弘  ............................................ P13
1　ライフライン【水道】の安全確保を考慮した、市

の未来計画について
2　子育て支援策について
3　増え続ける獣害について

小寺　徹翁  ............................................ P14
1　入札制度のあり方を問う

伊藤　智子  ............................................ P14
1　国定公園のあるいなべ市　竜ヶ岳周辺について

岡　　恒和  ............................................ P15
1　会計年度任用職員の待遇等について問う
2　防災対策を問う

篠原　史紀  ............................................ P15
1　ITを使い市民生活をさらに便利にする自治体DX

の計画や進捗は
2　獣害リーダー養成塾の活性化と新技術の積極的な

活用を

西井真理子  ............................................ P16
1　新	特別支援学校との関わりは

少子化対策について
答／親の負担軽減と保育士の処遇改善

いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

位
いん

田
でん

ま さ 子
こ

Ｑ どこにも入園できない児童はどうするのか。
Ａ	保育士の確保と受け入れ園の調整を行っている。
Ｑ 保育士は充足しているか。
Ａ	充足していない。その要因は、退職者がいても新たな採
用が進まなかったことと、国の基準以上に保育士を多く
配置し、丁寧な保育を行っているためである。

Ｑ 公立園と私立園で、処遇・待遇、働く環境に差が生じて
ないか。

Ａ	給与面では、採用年齢、経験年数が異なり比較はしてい
ないが、私立園に対し保育士処遇改善加算等を実施する
よう調整している。勤務環境面では、全ての園で休暇や
休憩を取りづらい、業務量が多く時間内に終わらないな
ど多忙を極める状況である。

Q 会計年度任用職員が担任をしているのか。
A	 保育士不足のため担任をしている。
Q 子育てについて市長の考えは。
A	 保護者の負担軽減として給食費の無償化、保育士の処遇
改善、発達障がい児の小児医療、子ども医療費所得制限
撤廃など行う。

物価・燃料費高騰による影響について
Q 家計支援の相談状況は。
A	 令和4年2月末で約150件。物価高騰が要因ではなく
病気、失業、家賃滞納、多重債務の生活困窮者である。

Q 物価高騰対策支援団体活動補助金の活用状況は。
A	 市内で活動している支援団体236団体のうち約30団体
から問い合わせがあり、そのうち16団体から交付申請
があった。こども食堂、高齢者やひとり親家庭を対象に
した食事支援、食糧や日常生活用品等の物資支援を行う
経費、地域づくりなど多様な支援の経費として活用して
もらった。

Q 子ども食堂、配食サービスなどの対策は。
A	 共にいなべ市社会福祉協議会が担っているので連携を密
にして支援する。

声声 届けるを

物価高騰対策支援団体活動補助金で購入した物品

よむギカイ 12
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防災対策の充実を 水道の安全確保を考慮した計画を
答／各種関係機関と協定を結び万全に 答／市の新水道ビジョンで示している

いなべ未来 いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

←動画配信
　サイトへ

伊
い

藤
とう

三
み

保
ほ

渡
わた

辺
なべ

一
かず

弘
ひろ

Q 小・中学校のガラス飛散防止フィルムの設置状況は。
A	 ガラス飛散防止フィルムではなく、同等の効力のある強
化ガラス、網入りガラスを設置している。

Q マンホールトイレは現在の
設置数で充足しているか。

A	 避難者数に応じて、仮設ト
イレを設置し対応する。

Q 避難所のエアコン設置につ
いてはどうか。

A	 災害発生時には、レンタル
業者との協定により、快適
な住環境を確保する。

Q ペットの同行避難について、避難所の受け入れ体制は。
A	 ゲージを活用し、空き部屋、空きスペースに受け入れる。

ア
※1

ピアランスケアを
Q アピアランスケアの重要性と本市で支援する考えは。
A	 検討していくべき課題である。三重県では、令和5年度
から、申請者への直接補助を開始予定。補助額は最高で
1万円。現在のところ、市単独での補助は考えていない。

イ
※2

ンクルーシブ教育システムの構築を
Q インクルーシブ教育システムについて、令和4年12月

議会で令和5年度以降取り組むとの答弁があった。進め
る上で必要な対応は。

A	 副次的な籍を置くにあたり、本市では、モデル校、モデ
ル児童・生徒が決まっており、関係者会議を持ちながら
丁寧に対応していく。

Q 大寒波による断水などで、給水車まで水の確保に行けな
い高齢者などへの対応は。

A	 先日の断水でも自治会役員や民生委員の方などの協力を
得て、給水袋の配布などを行った。地域の皆さんの協力
なしに個々の対応は難しいと考える。

Q 大雪でも活動が可能となる4ＷＤの性能を持つ給水車を
複数台、確保をしては。

A	 現在、加圧できる給水車を1台保有しているが、4ＷＤ
車ではない。消防車を改造したもので、雪道には強い。
点検等で使えない期間もあるので、大きな災害を考えた
場合、理想的には加圧式給水車がもう1台あるとよいと
思う。

いなべ市のマンホールトイレ

給水イメージ

増え続ける獣害について
Q 市民が、サルによるケガをし、入院や通院をされている

事例があるが、実態は把握しているか。
A	 市民の方がケガをされ、入院、通院されたことは把握し
ている。市が推進している鳥獣被害対策出前講座を活用
するなど、自治会で住民を守る取り組みが重要と考える。

Q 耕作放棄地が増えれば鳥獣も増える。近い未来「食糧
難」もささやかれている今だからこそ、大規模農家だけ
でなく、家庭菜園にも、今以上の補助金を支給して「耕
作放棄地を減らすための政策」を推進しては。

A	 獣害対策は地域の広範囲において対策をすることで効果
が発揮され耕作放棄地の増加抑制につながると考える。
家庭菜園規模については、今後も現状維持としたい。

※1	 アピアランスケア：医学的・整容的、心理社会的支援を用い
て、外見の変化に起因するがん患者の苦痛を軽減するケア

※2	 インクルーシブ教育：障がいのある子と障がいのない子
ができるだけ同じ場で共に学ぶこと
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国定公園のあるいなべ市の特徴は市内の建設（建築）業者に活力を
答／自然教室を約50年継続開催答／市内業者から優先的に

創風会創風会

←動画配信
　サイトへ

←動画配信
　サイトへ

伊
い

藤
とう

智
のり

子
こ

小
こ

寺
でら

徹
てつ

翁
お

Q 子どもたちの自然体験は。
A	 藤原岳自然科学館の自然教室、ふるさとの森、屋根のな
い学校、水辺の里公園等で数多く行っている。

Q 野外体験保育の進展は。
A	 市内の保育園10園で、山や川・森・畑を野外体験保育
のフィールドにして、地域の方々の手厚い協力のもと、
子ども達は「自ら学び成長する力」を日々育んでいる。

Q 小学校行事のキャンプは。
A	 熱中症や感染症で制限されてきたが、自然体験活動の機
会の保障を検討していく。

Q 登山ガイド、ネイチャーガイドの育成は。いなべ市の自然
を守り子どもたちに継承でき、観光資源にもなるのでは。

A	 竜ヶ岳登山道整備の会と宇賀渓観光協会が連携し、利用
者のニーズ調査を行い、ガイドの育成を検討。

新しい宇賀渓キャンプ場
Q 雇用は。
A	 正規社員3人、アルバイト8人程度。（受付、清掃、維
持管理、環境整備）

Q レストランの食材はどこが調達し、調整するのか。
A	 事業者の委託によりGCIが調達、調整していく。

Q キャンプ場の収益は。
A	 業者との基本協定により利益の20％以内を市に寄付。

Q 新しい駐車場の規模は。
A	 約200台を予定。

Q 人材育成は。
A	 全国有名ホテルの
立ち上げ準備から
運営を行っている
経験豊富な総支配
人にお願いしてい
る。

Q 市内業者が入札に参加しやすい環境整備は。
A	 一般競争入札参加資格要件に地域要件を設け、	市内業者
が優先的に参加できるよう配慮している。また、指名競
争入札は、いなべ市建設工事等指名競争入札参加者指名
要綱に基づき、市内業者から優先的に指名する方針とし
ている。

Q 大手企業が受注した工事について市内業者への下請けま
たは購買の促進は。

A	 入札条件として市内企業優先使用を条件とし、特記仕様
書には「下請契約を締結する場合は、市内に本店を有す
る者の中から優先して選定するよう努めること」と明記
している。また、工事に使用する資材等も、市内産の優
先使用に努めることとしている。

Q 入札結果の非公表の理由は。
A	 原則として公表しているが、不調、不落、中止などの場
合は、予定価格などを除き、市のホームページで公表し
ている。

Q 同じ入札の参加業者が、落札後に落札業者の下請けにな
る事は、談合の可能性もあり、基本的に禁じられている
が、どのように考えるか。

A	 望ましくないものの、国、県、法令等で明確に禁止され
ていない。

Q 業者が連続して落札している状況をどのように考えるか。
A	 機会均等の原則にのっとり透明性、	競争性、	公正性、	経
済性を確保した公正な入札を行っている。

Q 令和4年6月1日に建設工事入札参加資格要件を改定さ
れた理由は。

A	 経営事項審査結果書が出たあと、	一般競争入札検討委員
会で検討し、	入札参加資格審査会での承認を経て決定し、
例年6月1日に改定している。

竜ヶ岳に子羊の群れのように咲くシロヤシオの花
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なぜ担任保育士がパートタイムか 猿の追払い隊を有する自治会数は
答／総務省が定数削減を求めている 答／北勢9、員弁3、大安1、藤原7

日本共産党いなべ市議団 無会派

←動画配信
　サイトへ

←動画配信
　サイトへ

岡
おか

　 恒
つね

和
かず

篠
しの

原
はら

史
ふみ

紀
のり

Q 総務省調査に対し、いなべ市は担任保育士が2人、主担
任が2人と答えている。そのうち3人は週37時間30分
勤務で1日15分だけ正規保育士より少ないパートタイ
ムとされている。総務省通知ではフルタイムでの任用を
求めていると思うがどうか。

A	 総務省は公務員の定数削減を打ち出している。子どもの
変動幅は大きく、いったん常勤職員とすると余剰人員を
抱えることになり、民間経営なら破綻する。

Q 市民サービスの実現に正規職員と協力して働いている
会計年度任用職員が年に2回さみしい思いをする。期末
手当を支給しない市は全国でいなべ市だけとなっている。
保育士の募集をしても「一時金の支給なし」が応募をた
めらわせる。総務省は、さらに勤勉手当支給の改正意向
を固めたと報道されている。期末勤勉手当の支給を決断
すべき時と思うがどうか。

A	 年収ベースでは北勢地域の他市を上回っている。
Q 桑名市は期末手当を2.4月支給している。年収ベースで

の比較はどうか。
A	 他市のことをここで議論するのはおかしい。あとで表を
見てほしい。

いなべ市の防災対策を問う
Q 地域防災計画（震災編）には、8日目以降の水や食料の

不足数が書かれていない。そこから先は住民と市が話し
合いながらこの地域では、こうするということを書き込
んでいく必要がある。伊勢市では地域防災計画に基づき

「災害用井戸登録要綱」をつくっている。制度をつくる
だけでも具体的に住民に準備を促す効果がある。つくる
考えはあるか。

A	 考えはない。

Q 令和元年6月議会で「猿害対策として獣害リーダー養成
塾を推進していく」との答弁があった。コロナ禍で活動
が制限されたが進展は。

A	 被害が多い地区は把握しており、その自治会への出前講
座を開催することで、獣の生態と追払い等の取り組み方
を研修している。現在、猿の追払い活動を実施している
のは20自治会で、集落研修会を毎年実施し、補助金を
活用した獣

※
害駆逐用煙火で追払い活動を実施。

猿追払い隊による定期パトロール（北勢町飯倉）

※獣害駆逐用煙火…使用するのに講習が必要な煙火

Q 飯倉自治会では、約3年間、追払いや放置果樹の管理、
市と連携し大型おりで捕獲した結果、猿の出没が激減し
た。平成29年12月議会の一般質問でIT技術を使った
大型捕獲おり等の導入を提案したが対応は。

A	 遠隔監視・捕獲システムを搭載した大型捕獲おり4台、
赤外線センサーによる自動捕獲おり1台を使用。設置場
所・埋設場所は自治会と協議し、市が設置し、おりの管
理・止め刺・埋却も市が行っている。

Q コロナ禍で養成塾の拡大が停滞したが、20自治会まで
拡大したのは評価する。猿被害が多発する中、養成塾の
さらなる拡大は急務だと思うが。

A	 今後、自治会長へリーダーの選任を依頼する予定。保
育園、小・中学校の保護者へ「猿の対策実践マニュア
ル」と「ロケット花火・爆竹無償配布」のチラシを配布し、
学校長を通じて学援隊・PTA・子供会に追払いや登下
校の見守りを行ってもらうよう協力を要請。

区　分 一般行政部門 教育部門
一般事
務職員

保育所
保育士

技能労
務職員

放課後
支援員

給食
調理員

教員・
講師

一般事
務職員

技能労
務職員

給食
調理員

図書館
職員

都道府県 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0
指定都市 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0
市　区 1 1 1 0 1 1 1 1 1 1
町　村 3 1 3 2 0 6 1 2 2 2

一部事務組合等 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0
合　計 6 2 4 2 1 7 2 3 3 3
区　分 警察部門 消防部門 公営企業部門

一般事
務職員

一般事
務職員

一般事
務職員 看護師

技能労
務職員

都道府県 0 0 0 0 0
指定都市 0 0 0 0 0
市　区 0 0 1 2 0
町　村 0 0 0 1 0

一部事務組合等 0 0 0 0 0
合　計 0 0 1 3 0

期末手当を支給しない団体の状況（単位：団体数）

期末手当を支給しない市が
いなべ市のみを示す資料
(2022 年 12月 23日総務
省通知から抜粋 )
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聖母の家学園とどう関わるか
答／市民のため積極的に関わっていく

無会派

←動画配信
　サイトへ

西
にし

井
い

真
ま

理
り

子
こ

Q 旧東藤原小学校が特別支援学校聖母の家学園に譲渡され
再出発した。聖母の家学園は、発達障がい、自閉症など
専門的知見を持った学校であるため、その特徴を活かし
療育、不登校、引きこもり対策などに効果があると考え
る。療育、不登校、引きこもり等の状態を抱える児童生
徒にどのような支援ができると考えるか。

A	 教育と福祉の両面から連携できる。また、市内に特別支
援学校ができ、進学先の選択肢が広がる。

Q 市と聖母の家学園が連携していくため、これから具体的
な協議をしていくとのことである。いなべ市の課題を整
理してから協議に入るべきだと思うが、どう考えるか。

A	 整理して協議していく。

Q いなべ市には具体的にさまざまな課題があると感じる。
市として今後、連携、協力できることはあるか。

A	 児童生徒の最善の利益、市民や学校に役立つことは精一
杯力を借りていきたい。

Q いなべ市の「誰一人取り残さない教育」をさらに具体的
に進めていくためにも、「誰もが役割を持ち生きていく」
ためにも、聖母の家学園との連携は大きな効果が生まれ
ると考える。市はどう考えるか。

A	 大きな転換期である。聖母の家学園と積極的に関わって
いきたい。

　スマートフォンやタブレットで閲覧
できる、無料のアプリで配信していま
す。ぜひご利用ください。

※情報の受信には通信料がかかりますので、ご注意く
ださい。

「よむギカイ」を
アプリで読めます

音声読み上げモードで読みたい場所を触れ
ると、内容を音声で読み上げます。
10カ国語の自動音声・音声読み上げに対応
しています。

○対応言語：日本語、英語、中国語（簡体字・繁
体字）、韓国語、ポルトガル語、タイ語、スペ
イン語、インドネシア語、ベトナム語

カタログポケット
（カタポケ）

Android 版 iOS 版

興味のある分野を登録すれば、自分に合わ
せた市のホームページの情報が表示されま
す。
マチイロを導入している他市町の広報誌な
ども閲覧することができます。

Android 版 iOS 版

マチイロ

特別支援学校 聖母の家学園いなべ分校（旧東藤原小学校）
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所 管 事 務 調 査 で 提 言 を 提 出

議会広報編集委員会で行政視察

都市教育民生常任委員会で行政視察

　令和4年4月から都市教育民生常任委員会で所
管事務調査を行ってきた調査事項である「太陽光
発電に関する事項」と、「子育て世帯に関する事
項」のうち給食費無償化に関する提言を、令和5
年3月24日に議長へ提出しました。
これを受け、同日、議長から市長へ提言しました。

　2月1日、議会広報編集委員会が愛知県安城市に
議会だよりの編集方法と、市民と議会のかかわり方
などについて行政視察を行いました。
　安城市には7つの高等学校があり、毎号1つの
高校とコラボレーションして議会だよりの編集に
携わっています。表紙を高校生が作成し、インタ
ビューの様子などを記事にしています。
　他市町の議会だよりの編集方法を学び、今後のい
なべ市議会だよりの編集に役立てていきます。

　2月8日、 都
市教育民生常任
委員会の所管事
務調査で、神奈
川県大和市の市
立図書館（文化
創造拠点シリウ
ス）へ、また、
ごみ問題について、埼玉県日高市にある太平洋セメ
ント株式会社埼玉工場の視察を行いました。
　文化創造拠点シリウスは、芸術文化ホール・図書
館・生涯学習センター・屋内こども広場といった機
能を持つ複合施設となっており、フロアごとのテー
マなどについて説明を受けました。

　太平洋セメント株式会社埼玉工場では、セメント
産業との協働で一般廃棄物処理の導入までの経緯と
現状、仕組みなどの説明を受けました。太平洋セメ
ント株式会社藤原工場でも同じ処理ができるのか、
といった質疑などを行いました。

提言を議長へ提出

視察先の議会だより

神奈川県大和市「文化創造拠点シリウス」

太平洋セメント株式会社埼玉工場視察のようす
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親子議会体験ツアー親子議会体験ツアー を開催しましたを開催しました
　3月25日（土）、次代を担う子どもたちとその保
護者の皆さまに、市議会のことを知ってもらう機会
とするため親子議会体験ツアーを開催し、11組の
皆さまが参加されました。
　初めての試みでしたが、市議会のことを知っても
らう良い機会となりました。
　内容は、議会のしくみ説明　⇒　議会棟の見学　
⇒　議場での質問と電子採決の体験　などでした。

電子採決の模擬体験

議会のしくみを説明
　いなべ市議
会のパンフ
レットを見な
がら、議会の
しくみについ
て説明しまし
た

　今回のイベントは参加者、議員ともに貴重な体験となりました。これを機に、議会に
興味を持ってもらえたらと思います。

架空の議題で電子採決の模擬体験をしました。

たくさんの質問がでました
　それぞれの質問に議員が答えました
・なぜ、議員には女性が少ないのですか？
・議員になって職業病だなと思う事は何ですか？
・議会はいつからやっていますか？
・いなべ市役所はいつからありますか？
・いなべ市ができたのはいつですか？
・僕はいなべ市の自然豊かなところが大すき
です。なぜ、その自然を壊してまで高速道
路を作るのか？理由が知りたいです。
・議会中寝てしまったら減給ですか？また、
残業はありますか？
・いなべ市を良くするために工夫しているこ
とは何ですか？

 施設見学
　正副議長室や会派室、図
書室など議会棟を見学しま
した

議題1 給食の主食を、パンをやめて全て	
ご飯にすることについて 賛成2 反対9

議題2 「どこでもドア」を市民1人1台	配布することについて 賛成7 反対4

議題3 今ある4か所の図書館をやめて、大
きな図書館を1つ作ることについて 賛成2 反対9

ふだん、どんな
勉強をしている
のですか？

どんな仕事を
しているんで
すか？
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クイズの応募はがきに書き添えられた、議会・議会だより	
などに対するご意見やご感想を紹介します。
紙面の都合上、すべてのお声を掲載できませんのでご了承	
ください。たくさんのお声をありがとうございました。

市 民 の 声

◦親子議会体験ツアーに参加しようと思っています。い
なべ市がこれからもっと住みやすい街になるといいな
と思っています。子どもがたくさん増えるといいなと
思っています。	 11歳

◦なかなか理解が難しい。下水道使用料値上げ、上げる
上げないだけでなく、住民の暮らしをどうとらえてい
るのか？下水道は元々環境保護から作られた。赤字は
最初から承知されていた。	 74歳

◦議員様は大変な思いで日頃からいなべ市民の為に働い
て頂いているので感謝しています。紙面のQ&Aにも
問題を真摯に受け止め回答されていると思います。
　ただ中には、考えている。お願いしている。などの表
現が有りますのでお願いした結果どの様になっている
のか。考えているのでどの様に動いているのか。をも
う少し知りたいです。
　あと選挙時に歩道内に車を停めたり植え込みの中に
入って選挙運動されている方を見かけるので歩行者の
事も考えて欲しいです。大人が植え込みに入っている
のを見た子供の行動や通学時の学生、高齢者の事を考
え運動して下さい。	 48歳

◦議会について、普段意識が低いので、この情報誌か
ら、議会で協議されている事を知る機会になっていま
す。選挙の前くらいしか議員さんにもお会いする事が
ないですし、街頭演説してみえますが、足を止めてま
でうかがうこともないので、支持している方の、お考
えを改めて知ることができます。それぞれの方の主張
はあるかとおもいますが、優先順位を決めて迅速な対
応をお願いします。	 49歳

◦「よむギカイ」とインパクトのあるネーミングの市議
会だよりは、まず手にし、新年号の表紙の梅林公園の
絵画のほのぼのとした彩風景画にコロナ禍4年目を迎
える日々の中での市議会の認識を新たに出来ました。
気がつけば「古希」の仲間に加わっていた我が身。心
しなければ「フレイル状態」になりやすいもの。冊子
を今後も貴重な資料、頭の体操冊子として活用させて
頂きます。	 70歳

◦本当に市民の声が届いているのかな？議員さんと知り
合いでないと届かないのかな？	 67歳

◦帯状疱疹ワクチン接種への助成に対し助成を行う予定
が無いとの回答を大変残念に思いました。私自身罹患
し	軽くても数か月普通の生活に戻る期間が必要でした。
高齢者の多いいなべ市です。ぜひワクチン接種の補助
を考えていただきたいです。	 66歳

◦いなべ市が他の市と比べても、正直魅力は感じられな
い。他の市は、スマホ決済キャンペーンが盛んに行わ
れるのに対して、いなべ市は全く無い。	 45歳

◦ひとこと　議会での発言が少ない議員又はほとんど発
言のない議員の発言を期待します。	 76歳

◦太字の項目を見て気になる項目があると読んでいます。
いなべ市に越してきて5年になりました。読んでいる
と議会に参加してみたいと思ってきます。	 59歳

◦No.76の紙面では「親子議会体験ツアー」の案内に特
に目が留まりました。政治は我々の生活に密接に関係
しているので、生涯に渡って関心を持ち勉強していく
必要があると思います。しかしながら、中学・高校で
学んだ知識だけでその後は社会に対する不満を言うだ
けの人も多いようです。社会をかえていくためには多
くの市民が政治に関心を持ち、社会を良く変えていこ
うとする熱意が必要です。このような体験を通して若
いうちから政治に関心を持つことはとても大切です。
	 	 63歳

◦食料品、電気料あらゆるインフラが値上がりする時な
ぜ今下水道料金なのか便乗値上げと思われても仕方な
い。議員の方頑張って下さい。	 67歳

◦広い図書館でゆっくり本を読んだり調べものをしたり
する事が出来る広い図書館を希望します。	 80歳

◦市民の声を届ける12議員の回答については議会での
発言が要約されているから内容が…
　ひとりひとりががんばって実績を作り効果を発してよ
りよい環境作りにがんばって下さるよう願っています。
	 	 73歳

◦「賛成と反対が分かれた議案と審議結果」は、各議員、
会派の考えが分かりやすく、良いです。小さな議会で、
大きな会派は、如何なものか？	 63歳

◦第3子以降の保育料を第1子第2子が小学生以上で
あっても無料にしてほしいです。保育園に持っていく
おむつを無しにして、おむつのサブスクを利用し、保
護者の負担を減らしてほしいです。	 37歳

◦高額な除雪の予算に驚きました。小中学校付近の除雪
をお願いします。	 56歳

◦議会でどの様な事が行われているのかわかるので楽し
みにしています。いなべ市の未来を背負っていく子供
達に力を入れて下さい。	 75歳
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〒511ｰ0498	三重県いなべ市北勢町阿下喜31番地
TEL	0594ｰ86ｰ7848　FAX	0594ｰ86ｰ7872
https://www.city.inabe.mie.jp/gikai/

いなべ市議会 議会事務局

http://inabe.gijiroku.com/g07_broadcasting.asp
中継配信URL

http://inabe.gijiroku.com/g07_Video_Search.asp
録画配信URL

イ ン タ ネ ト 配ー ッ 信

いなべFM（86.1MHz）で議会の録音放送を聴くことがで
きます。
詳しくはいなべ市ホームページにてご確認ください。

録 音 放 送

市議会では本会議、委員会の開催日に傍聴席を開放し
ています。お気軽にお越しください。
受付場所：いなべ市役所議会棟2階

議 会 の 傍 聴

皆さまのご意見をお待ちしています。
設置場所　市役所１階（正面玄関付近）
　　　　　議会棟１階（入口付近）
　　　　　議会棟２階（傍聴席入口付近）

ご 意 見 の箱 設 置

令和5年5月1日発行		発行／いなべ市議会		編集／議会広報編集委員会

6月定例議会について6月定例議会について（予定）（予定）

◆開会日	......................................6月			1日（木）
　一般質問	...................................6月			8日（木）
　　　　　　　　　　　　　　	6月			9日（金）
　総括質疑	...................................6月13日（火）
　予算決算常任委員会	................6月13日（火）
　総務経済常任委員会・分科会	...6月15日（木）
　都市教育民生常任委員会・分科会	...6月16日（金）
　予算決算常任委員会	................6月21日（水）
◆閉会日	......................................6月23日（金）

応募いただいた「ハガキ」にご記入の個人情報については、目的以外に一切使用いたしません。

クイズの解答クイズの解答

ご応募いただき、ありがとうございました。正解者の中から、当選者15名の抽選を厳正に行いました。
当選者の発表は図書カードの発送をもってかえさせていただきます。

問1
問2
問3

正解は
2,000

③
梅林

編 集 後 記
　新緑の季節となり、新年度のスタートが切
られました。
　この時期は新入社員、新入生のフレッシュ
でやる気と不安な気持ちがよくわかります。
　今号は、令和５年度の予算と市長の施政方
針についての審議と、代表質問等を中心に編
集しました。今回、初めて「親子議会体験ツ
アー」を行いました。
　また、安城市議会の議会だよりを参考に、
一般質問の割り付けを変更し見やすさを重視
しました。
　これからも、議会広報編集委員一同、頑
張ってまいりますので、皆さまのご意見をお
待ちしています。

市議会の情報を配信しています。
S N S の 配 信
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